

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 25 de abril de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Necesario, el pago del impuesto Pro UAEM: rector

Nacional: La CNTE apoya la evaluación de docentes, pero como parte de un proyecto integral

Internacional: Nueva manifestación de estudiantes españoles contra recortes a la educación

SALUD

Nacional: Estudian prevención de malaria con mosco transgénico

Internacional: Descubren molécula responsable de propagar VIH en organismo

ECONOMÍA

Estatal: Genera la Feria de la Primavera casi dos millones de pesos para Cuernavaca

Nacional: Tiene México ricos como Europa y muy pobres como África: informe

Internacional: Argentina va a gozar los efectos de expropiar YPF, dice el gobierno

POLÍTICA

Estatal: Familiares de políticos en listas plurinominales

Nacional: Ex vicepresidente del consorcio renuncia al consejo de MetLife

Internacional: En el último año se inmolaron 25 en protestas por el Tíbet

EDUCACIÓN

Estatal:

Necesario, el pago del impuesto Pro UAEM: rector

Al señalar que en lo general existe un atraso importante en la aportación del 5 por ciento de los Ayuntamientos como apoyo a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector de la institución Jesús Alejandro Vera Jiménez, reconoció las dificultades económicas de los municipios, a quienes invitó a cumplir con esta disposición de ley. "El balance es que no todos han cumplido, en general hay atrasos importantes pero estamos haciendo las gestiones importantes para que los municipios puedan cumplir y dar el apoyo a la universidad", dijo Vera Jiménez, al reconocer que los recursos no son suficientes para cubrir la operación de la máxima casa de estudios.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González).

Realizan Feria del Libro en la UAEM

Se llevó a cabo la tercera edición de la Feria del Libro de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la cual contó con la participación de la editorial universitaria, y donde además se llevó a cabo una venta de textos de los alumnos y comerciantes del llamado "callejón del libro" del centro histórico de la capital, además de la presentación de una obra de un autor local. Cabe destacar que la feria se realiza el tercer martes de cada mes y es parte de las actividades que organiza el Comité Ejecutivo de la Sociedad de alumnos de la facultad y tiene como objetivo vincular a la comunidad universitaria y al público en general con la lectura, además de funcionar como un acercamiento del material que ocupan los estudiantes en su carrera universitaria a precios accesibles.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Omar Ocampo).

Anuncia SITAUAEM marcha el 1 de mayo

Por acuerdo de su Consejo General de Representantes (CGR), el Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) marchará el próximo 1 de mayo, para manifestarse en favor de la universidad pública y el rechazo a modificaciones a la ley en materia laboral. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEM, dio a conocer que en el marco de la conmemoración de 126 años del movimiento obrero en lucha por una jornada laboral justa, los trabajadores universitarios tomarán las calles el próximo 1 de mayo para manifestar el respeto a la autonomía de los sindicatos, apoyo a la universidad pública, el rechazo a modificaciones a la Ley Federal del Trabajo y la exigencia de mayor presupuesto para la universidad.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

Acusan a profe de la UAEM

Un catedrático de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) está a punto de perder su empleo después de que alumnos documentaran una serie de anomalías en el ejercicio de su labor. Se trata de José Carlos Cheves García, quien, a decir de los estudiantes, ha cometido varios actos que violentan sus derechos como miembros de la comunidad universitaria, entre los que destacan no respetar los tiempos para entrega de trabajos, así como llegar tarde a las clases. Lo anterior fue validado por la directora de la Facultad de Psicología y presidenta del Consejo Técnico de la misma, Elizabeth Aveleyra Ojeda, quien destacó que fueron cerca de 200 estudiantes los que, por escrito, le hicieron saber esta inconformidad. La doctora en psicología destacó que el Consejo Técnico de la UAEM ya manifestó su postura al respecto y recomendó a las autoridades de la rectoría que le sea cancelado el contrato del profesor: "El Consejo Técnico está recomendando tomar esta medida de revocación de contrato, pero quiero aclarar que esta instancia no puede decidir si se realizará esta acción o no; sin embargo, su recomendación siempre es tomada en cuenta", puntualizó.

Diario de Morelos, p.7, (Roberto Becerril).

Anuncio de la Facultad de Ciencias Biológicas

En la edición del día de hoy se publica la invitación a la 1era. Reunión de egresados y empleadores de la FCB para el viernes 27 de abril a las 9:00 horas, en Los Belenes.

La Unión de Morelos, p.12.

Sólo 30% de docentes apoyan la Evaluación Universal: IEBEM

El director del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), salió en defensa de la aplicación de la Evaluación Universal y anunció que continuarán sensibilizando a los más de 9 mil maestros de primaria para que se inscriban a este proyecto que originalmente debe iniciar el próximo 24 de junio; en tanto maestros disidentes reconocieron que sólo el 30 por ciento de los profesores ha mostrado interés en el tema. En entrevista y tras la negativa del Comité Nacional del SNTE de ir este año a la Evaluación Universal bajo el argumento de que no están dadas las condiciones para su aplicación, el funcionario del sector educativo estatal dio cuenta que una vez que en Morelos se instaló la Comisión Mixta de Seguimiento a la Evaluación Universal, se buscará sensibilizar a los profesores de que se trata de una herramienta más para lograr su profesionalización, sin que se atente contra sus derechos laborales o sindicales.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma).

Afirma SEP que sí va

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que existen las condiciones necesarias para aplicar la evaluación universal a los docentes del país, este 24 de junio, tal como fue pactado en 2011 por la dependencia y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Para ello, la dependencia dio a conocer que se cuenta con una ampliación presupuestal por más de 180 millones de pesos, por lo que en este ejercicio fiscal serán destinados 400 millones de pesos para la formación de maestros evaluados. Agregó que realizó reuniones para informar a sus agremiados aspectos relacionados con el diagnóstico y sus fines formativos y, particularmente, para precisar que la evaluación no afectará los derechos laborales de los trabajadores, ni será utilizada para descalificar a los participantes.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Maestros dicen “no” a prueba

Como un fiel retrato de lo que ocurre a nivel nacional, integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) Morelos se declaran totalmente en desacuerdo con la evaluación universal al nivel primaria que aplicaría la Secretaría de Educación Pública (SEP), por lo que pondrán en marcha una campaña para impedir este examen, contra el cual en Morelos se han interpuesto cerca de 6 mil amparos. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y la SEP pactaron el 29 de marzo someter a examen sólo 2 de los 4 criterios acordados el año pasado, pues 7 de cada 10 profesores, según ellos, están en contra de la aplicación.

Diario de Morelos, p.p.-7, (Adriana Monje).

Reconoce Adame al COBAEM comunidad libre de violencia

El gobernador Marco Adame Castillo encabezó este martes la firma de declaratoria y el abanderamiento como Comunidad Educativa Libre de Violencia, al Plantel 01 del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), donde alumnos, maestros y padres de familia se comprometieron a ser promotores de paz como señal para superar la anticultura de la violencia.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.12, (DDM Staff); **La Jornada Morelos**, p.6, (Miguel Ángel García); **El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Magnolia Velázquez y Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.14, (De la Redacción).

Nacional:

La CNTE apoya la evaluación de docentes, pero como parte de un proyecto integral

Es una acción desesperada de la señora Elba Esther Gordillo, su propuesta de que se posponga un año la aplicación de la evaluación universal al magisterio, es un revanchismo político, porque ninguna fuerza la quiso arropar, señaló ayer el secretario general del comité ejecutivo nacional democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación CNTE-SNTE, Artemio Ortiz. Sostuvo que para el magisterio democrático, la evaluación universal no es una moneda de cambio, sino un asunto serio, por lo que van a bloquear su aplicación, primero por la vía legal y luego a través de diversas acciones: incluso se van a ubicar donde está la paquetería con los exámenes y cuando llegue a las áreas de supervisión de las escuelas se van a recoger y la regresarán después del día 24 de junio, fecha en que se tiene programada realizar esta prueba. Del mismo modo, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) va a ubicar los centros donde se va a aplicar dicha evaluación, a fin de tratar de impedir el ingreso de los maestros ese día, además de que la gran mayoría de los integrantes del magisterio ya acordaron no presentarse.

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).

Piden a maestros aceptar examen

Organizaciones educativas, suscritas a la asociación Compromiso Social por la Calidad Educativa, se pronunciaron a favor de la evaluación universal a los docentes. A través de un comunicado llamaron a los maestros "a mirarse a sí mismos" para evaluar su desempeño y "potenciar" su desarrollo profesional. La organización, donde participan instituciones como el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), el Consejo de la Comunicación y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), explicó que la calidad del desempeño de los maestros es un factor esencial para el aprendizaje de los alumnos. Aseguraron que "la profesionalización de su tarea requiere de una valoración de su formación inicial y continua de su experiencia".

El Universal, (Mariana León Medina), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39323.html>.

Guadalajara: afecta el fuego 7,500 ha; sin clases, 104 escuelas

El incendio en el bosque La Primavera, que hasta anoche se extendía sin control en un perímetro de 7 mil 523 hectáreas, provocó que este martes suspendieran clases 104 escuelas de nueve municipios de Jalisco. La conflagración no ha podido ser controlada, por lo que se solicitó ayuda a otros estados (...) En un comunicado, la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ) reportó que a criterio de directivos, 104 planteles de nivel básico cerraron sus puertas para prevenir daños en la salud de maestros y alumnos. Los municipios donde están las escuelas son Tala, Ahualulco de Mercado, Tehuchitlán, Amatitán, Arenal, San Juanito Escobedo, Etzatlán y San Marcos, todos en la región Valles. En Zapopan tomaron la medida dos escuelas de San Juan de Ocotán, colonia al poniente de la ciudad.

El Universal, (Ulises Zamarroni, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39322.html>.

Diputados avalan subsidio de 100% a estudios de hijos de militares en activo

Con 359 votos a favor, 9 en contra y 4 abstenciones, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la reforma a la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas que subsidia al cien por ciento los estudios de los aproximadamente 9 mil hijos de militares en activo, mas no a los 15 mil hijos de militares en retiro. En el dictamen se incluye también a los hijos de militares que hayan fallecido en el cumplimiento de sus deberes. Durante la discusión, diputados del Partido del Trabajo (PT) señalaron que dicha reforma es anticonstitucional porque es discriminatoria, pues no incluye a los hijos de los que ya sirvieron a la nación. En su turno, el diputado Gerardo Fernández Noroña dijo que es injusto no incorporar a este beneficio a los hijos de los integrantes de las fuerzas armadas que se encuentran en situación de retiro.

La Crónica, (Dennis A. García), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=655977.

Determinan que SSPDF debe intervenir en caso de bullying

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aclaró que corresponde a la SSPDF intervenir, con estricto apego a los derechos humanos, cuando exista una situación de violencia en las escuelas conocida como "bullying". El órgano legislativo local aprobó la modificación a la Ley para la Promoción de la Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar en el Distrito Federal, en la que se precisa que la policía capitalina debe conocer y dar parte a las autoridades correspondientes sobre esta situación (...) Las modificaciones a esta ley definieron que debe entenderse por personas involucradas en una dinámica de violencia en el entorno escolar a quienes de forma individual o colectiva participen en éste. Se detalló que los involucrados en una dinámica de violencia escolar pueden asumir los roles de reproductores o receptores de la situación de maltrato, y entre ellos se pueden encontrar estudiantes, profesores, personal administrativo, familiares y tutores.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=655882.

Impulsan educación de niños migrantes

Personal docente, académicos e investigadores analizan varias alternativas para brindar una mejor educación a los alumnos migrantes. Asimismo, buscan opciones para atender con mayor eficiencia y eficacia los problemas que se generan con esta población. En los trabajos de la 16 Reunión Nacional del Programa de Educación Básica sin Fronteras (Probem), se busca sumar esfuerzos de autoridades educativas, instituciones privadas, organizaciones internacionales y civiles para atender la educación de migrantes. Ricardo Aguilar, secretario de Educación de la entidad, dijo que es necesaria la unión para cambiar criterios, juntar voluntades, pero sobre todo de la sensibilidad humana, para atender a los niños de quienes se ven obligados a dejar sus lugares de origen.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85534.html>.

Proponen impulsar nuevas políticas de intercambio académico

En México se estima que en las pasadas dos décadas uno de cada tres doctores del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) fue formado en el extranjero. Pese a ello, las políticas de retorno o repatriación de investigadores cuentan con una inversión variable y no relacionada con proyectos articulados de creación de redes, movilidad estudiantil ligada a laboratorios y equipos constituidos, y a un mejoramiento institucional

estratégico. Un análisis sobre la movilidad científica y estudiantil en México y la creación de redes académicas, elaborado por Sylvie Didou Aupetit, investigadora del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, destacó que es necesario pasar de un escenario de movilidad internacional de estudiantes de posgrado y científicos, considerada resultado de decisiones individuales, a una política que la considere como una herramienta e insumo para mejorar los procesos de enseñanza e investigación. Agregó que esta tarea implicaría no sólo modificar los significados atribuidos al proceso de internacionalización, sino revisar las políticas de fomento a los intercambios, mecanismos de gestión y reglamentos sobre procedimientos de transferencia de créditos y reconocimiento mutuo de títulos y grados.

La Jornada, Ciencias, p. 2, (Laura Poy Solano).

Tecnología en concretos busca reutilizar el agua de las lluvias

Investigadores de la Universidad Iberoamericana (Ibero), en la ciudad de México, desarrollan concretos permeables que permitirán recargar mantos acuíferos o reutilizar la precipitación pluvial. Como ejemplo de estos desarrollos se encuentran los concretos permeables cuya matriz cementante es polimérica (plástica), sus propiedades permiten la permeabilidad y el control óptimo del flujo de agua; por tal motivo, los insumos desarrollados en la Ibero podrán captar y reutilizar el agua de lluvia. Los expertos de esta casa de estudios buscan el diseño de concretos permeables con el objetivo de recargar los mantos freáticos, o bien, canalizar el líquido hasta un punto de captación para que pueda ser reutilizado. El maestro Uriel Texcalpa Villarruel, titular de la investigación, mencionó que la tecnología permite el paso del agua por su estructura, debido a que el líquido circula a través de las cavidades del concreto y evita la acumulación del líquido sobre la superficie.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

SALUD

Nacional:

Estudian prevención de malaria con mosco transgénico

A fin de prevenir el incremento de contagios de malaria, en México se estudia con las técnicas más avanzadas de biología molecular y genética el mosquito vector Anopheles, que transmite el parásito de la enfermedad, señaló Fidel de la Cruz Hernández-Hernández, científico del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional. Destacó que las pruebas con mosquitos modificados genéticamente, que siguen la línea de que uno sano no transmite infección, tiene avances importantes, pero aún son experimentales. Especialista del departamento de Infectómica y Patogénesis de esa casa de estudios explicó que la línea de investigación que sigue su laboratorio logró la descripción de una molécula del mosquito transmisor, llamada Croquemort SCRBQ2, necesaria para que el parásito subsista dentro del vector, conocimiento que podría servir para determinar cómo atacar al parásito dentro del mosquito.

La Jornada, p. 2, (Laura Poy Solano).

Cumplen un lustro reformas que permiten a mujeres el aborto legal

Plasmados en cartón, decenas de rostros femeninos “tranquilos y empoderados” atestiguaron en el Monumento a la Revolución el quinto aniversario de las reformas que dieron paso a la interrupción legal del embarazo (ILE) hasta las 12 semanas de gestación en la capital del país. Cinco agrupaciones feministas, integradas en la Alianza nacional por el derecho a decidir, organizaron el acto, acompasado por una adaptación musical del éxito ochentero de Gloria Gaynor, Sobreviviré. Católicas por el Derecho a Decidir, una de las agrupaciones participantes, dijo por medio de María de la Luz Estrada, coordinadora de violencia de género y derechos humanos, que se unió a la celebración por este primer lustro de la despenalización, “que esa ley ha permitido que se brinden los servicios necesarios para que las mujeres ejerzan su derecho a decidir en libertad de conciencia, aunque sea una decisión difícil para las mujeres.

La Jornada, p. 37, (Bertha Teresa Ramírez y Carolina Gómez).

Criminalizar drogas frena la investigación de sustancias con potenciales usos médicos

La criminalización de las drogas no sólo produce más daños que las drogas por sí mismas –debido al encarcelamiento y la estigmatización de muchos usuarios–, sino además obstaculiza la investigación sobre sustancias que podrían tener potenciales usos médicos y científicos. La anterior fue una de las conclusiones de los especialistas asistentes al segundo día de actividades del Foro internacional sobre políticas de regulación del consumo de drogas –que concluirá el 27 de abril–, en la Antigua Escuela de Medicina, organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p. 10, (Fernando Camacho Servín).

Atendió Salud local exhorto de la CDHDF

La Secretaría de Salud del DF atendió la recomendación 15/2008 luego de que la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) documentó ocho casos en los que se acreditó negligencia médica y deficiencias en la disponibilidad de personal, atención médica e información proporcionada a mujeres que solicitaron la práctica de la interrupción legal del embarazo (ILE). La CDHDF consideró sustantivos los esfuerzos y avances de esa dependencia capitalina para cumplir los puntos recomendatorios y detalló los esfuerzos realizados.

La Jornada, p. 37, (Mariana Suárez).

Registró el Popocatepetl 14 exhalaciones de baja intensidad

Durante las últimas horas, el volcán Popocatepetl registró 14 exhalaciones, aunque todas ellas de baja intensidad, reportó el Cenapred. En su informe de las 7:00 horas, el Centro Nacional de Prevención de Desastres, detalló que de las 14 exhalaciones registradas ninguna fue grave y estuvieron acompañadas por emisiones de vapor de agua, gas y, en algunas ocasiones, ligeras cantidades de ceniza. De entre las exhalaciones de las últimas horas, la más importante tuvo lugar a las 21:43 horas del martes y estuvo acompañada de una columna de 800 metros que se dirigió hacia el sur. En horas de la madrugada y antes de presentarse el más reciente reporte, se observaba una emisión de vapor de agua, gas y ceniza.

Esta emisión produjo una columna de un kilómetro de altura respecto al nivel del cráter, que presenta un desplazamiento hacia el suroeste. Por el momento, el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), mantiene el Semáforo de Alerta Volcánica en amarillo Fase 3, lo que significa la probabilidad de actividad mayor y desalojo de comunidades que pudieran estar en riesgo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=656046

Descubren molécula responsable de propagar VIH en organismo

Científicos españoles descubrieron la molécula responsable de la propagación del virus del VIH, que es responsable de su propagación en el organismo, con lo que abrieron la puerta a la creación de fármacos para frenar su propagación. Estas células, llamadas dendríticas, actúan como un "caballo de Troya" en la dispersión del virus dentro del organismo, dio a conocer un comunicado del Instituto de Investigación del Sida IrsiCaixa. El hallazgo, que fue publicado por la revista internacional PLoS Biology, abre las puertas a una nueva familia de fármacos contra el Sida (Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida), que sería capaz de bloquear esta molécula, evitando así las resistencias a la terapia que conllevan los tratamientos actuales.

El estudio, llevado a cabo por científicos de ese instituto, se dio en el marco del Programa de investigación y desarrollo de la vacuna contra el Sida HIVACAT y fue objeto de una solicitud de patente europea depositada en diciembre de 2011. Esto, porque a pesar de bloquear e incluso de eliminar esta molécula de la superficie del VIH, el virus consigue penetrar en las células dendríticas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=656031

Desarrollan un nuevo diagnóstico para prevenir el mal de Alzheimer

Un equipo de científicos alemanes de la Universidad de Leipzig ha desarrollado un nuevo método de diagnóstico del mal de Alzheimer que permite identificar la enfermedad en el paciente años antes de que se presenten los primeros síntomas. El método ha sido presentado en el 50 Congreso de la Sociedad Alemana de Medicina Nuclear que se celebra hasta este sábado en Bremen, al norte del país, por un grupo de científicos dirigidos por el especialista Osama Sabri de la citada universidad. Los investigadores han desarrollado dos sustancias que permiten reconocer alteraciones del tejido cerebral en el que se depositan unas determinadas proteínas mucho antes de que el paciente presente los primeros síntomas de pérdida de memoria. Las deposiciones de proteínas, las llamadas placas beta-amiloide, se producen en el cerebro no menos de diez años antes de que surjan los primeros síntomas de la enfermedad, señaló el equipo científico de Leipzig, al este de Alemania. Un nuevo producto farmacéutico de baja radiación permite reconocer esas placas con una tomografía especial de emisiones de positrones, según el estudio de Sabri, que espera sacar este mismo año al mercado ese preparado. Director de la Clínica y Policlínica de Medicina Nuclear de la universidad de Leipzig, Sabri ha subrayado que el nuevo método supone "una significativa mejoría del diagnóstico" del mal de Alzheimer.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=656042

Hallan un nuevo origen de leucemia; ayudará a cambiar su tratamiento

Las diversas variedades de leucemia LMC y B-LLA se forman a partir de una célula predecesora común, según un equipo de científicos de la Universidad de Medicina Veterinaria de Viena, quienes afirman que el hallazgo tendrá consecuencias importantes para el tratamiento de la enfermedad. En un comunicado difundido ayer, la universidad explica las conclusiones a las que llegaron los expertos de las Facultades de Genética y Cría de Animales, y de Toxicología y Farmacología, bajo la dirección de Boris Kovacic. Para los científicos, el hallazgo, cuyos resultados fueron publicados en la revista especializada EMBO Molecular Medicine, fue completamente inesperado. Cuestiona las bases de algunas hipótesis vigentes sobre la formación de la

leucemia y “tiene consecuencias extremadamente importantes para el tratamiento de una forma especialmente agresiva de este mal”. La nota recuerda que muchos tipos de cáncer se forman por mutaciones de las células del organismo. Hasta ahora se suponía que el estado de diferenciación de dichas células determina qué tipo específico de cáncer se desarrolla.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=656024

Internacional:

Descubren molécula responsable de propagar VIH en organismo

Científicos españoles descubrieron la molécula responsable de la propagación del virus del VIH, que es responsable de su propagación en el organismo, con lo que abrieron la puerta a la creación de fármacos para frenar su propagación. Estas células, llamadas dendríticas, actúan como un “caballo de Troya” en la dispersión del virus dentro del organismo, dio a conocer un comunicado del Instituto de Investigación del Sida IrsiCaixa. El hallazgo, que fue publicado por la revista internacional PLoS Biology, abre las puertas a una nueva familia de fármacos contra el Sida (Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida), que sería capaz de bloquear esta molécula, evitando así las resistencias a la terapia que conllevan los tratamientos actuales.

El estudio, llevado a cabo por científicos de ese instituto, se dio en el marco del Programa de investigación y desarrollo de la vacuna contra el Sida HIVACAT y fue objeto de una solicitud de patente europea depositada en diciembre de 2011. Esto, porque a pesar de bloquear e incluso de eliminar esta molécula de la superficie del VIH, el virus consigue penetrar en las células dendríticas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=656031

Desarrollan un nuevo diagnóstico para prevenir el mal de Alzheimer

Un equipo de científicos alemanes de la Universidad de Leipzig ha desarrollado un nuevo método de diagnóstico del mal de Alzheimer que permite identificar la enfermedad en el paciente años antes de que se presenten los primeros síntomas. El método ha sido presentado en el 50 Congreso de la Sociedad Alemana de Medicina Nuclear que se celebra hasta este sábado en Bremen, al norte del país, por un grupo de científicos dirigidos por el especialista Osama Sabri de la citada universidad. Los investigadores han desarrollado dos sustancias que permiten reconocer alteraciones del tejido cerebral en el que se depositan unas determinadas proteínas mucho antes de que el paciente presente los primeros síntomas de pérdida de memoria. Las deposiciones de proteínas, las llamadas placas beta-amiloide, se producen en el cerebro no menos de diez años antes de que surjan los primeros síntomas de la enfermedad, señaló el equipo científico de Leipzig, al este de Alemania. Un nuevo producto farmacéutico de baja radiación permite reconocer esas placas con una tomografía especial de emisiones de positrones, según el estudio de Sabri, que espera sacar este mismo año al mercado ese preparado. Director de la Clínica y Policlínica de Medicina Nuclear de la universidad de Leipzig, Sabri ha subrayado que el nuevo método supone “una significativa mejoría del diagnóstico” del mal de Alzheimer.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=656042

Hallan un nuevo origen de leucemia; ayudará a cambiar su tratamiento

Las diversas variedades de leucemia LMC y B-LLA se forman a partir de una célula predecesora común, según un equipo de científicos de la Universidad de Medicina Veterinaria de Viena, quienes afirman que el hallazgo tendrá consecuencias importantes para el tratamiento de la enfermedad. En un comunicado difundido ayer, la universidad explica las conclusiones a las que llegaron los expertos de las Facultades de Genética y Cría de Animales, y de Toxicología y Farmacología, bajo la dirección de Boris Kovacic. Para los científicos, el hallazgo, cuyos resultados fueron publicados en la revista especializada EMBO Molecular Medicine, fue completamente inesperado. Cuestiona las bases de algunas hipótesis vigentes sobre la formación de la leucemia y “tiene consecuencias extremadamente importantes para el tratamiento de una forma especialmente agresiva de este mal”. La nota recuerda que muchos tipos de cáncer se forman por mutaciones de las células del organismo. Hasta ahora se suponía que el estado de diferenciación de dichas células determina qué tipo específico de cáncer se desarrolla.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=656024

ECONOMÍA

Estatal:

Genera la Feria de la Primavera casi dos millones de pesos para Cuernavaca

Un derrama económica del orden de un millón 900 mil pesos fue la que generó la Feria de la Primavera Cuernavaca 2012 para el municipio, señaló el alcalde Rogelio Sánchez Gatica. Indicó que los recursos no

están etiquetados, por lo que ya se valora el uso que se le darán, es decir qué tipo de obras o acciones se emprenderán con dicho dinero, que corresponde al 50 por ciento de la taquilla. Comentó que la feria de la primavera fue todo un éxito y ello se vio reflejado en las entradas, que fueron más de 200 mil, entre niños y adultos. Lo anterior, independientemente del trabajo que por su parte hace la Secretaría de Turismo y Fomento Económico del municipio para promover el desarrollo económico.

La Unión de Morelos, (De la Redacción), http://www.launion.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36102:genera-la-feria-de-la-primavera-casi-dos-millones-de-pesos-para-cuernavaca&Itemid=8

Nacional:

Tiene México ricos como Europa y muy pobres como África: informe

En México coexisten las brechas de desigualdad social que imperan en el mundo: hay municipios tan ricos como naciones de la Unión Europea y otros en condiciones similares a los de los países más pobres, como el africano Burkina Faso. Esto ocurre aunque la inversión dirigida al sector rural creció 240 por ciento en una década, lo cual no ha ayudado a que las familias salgan de la pobreza extrema, y al menos 60 por ciento de los mexicanos que viven en esa condición se encuentran en el campo. Las diferencias son tales que los 10 municipios más ricos del país tienen un consumo per cápita 50 veces mayor al de los más pobres, y hay políticas regresivas, como Procampo, que se deben transformar, señala el Informe latinoamericano sobre pobreza y desigualdad, elaborado por Rimisp-Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural, el cual fue presentado ayer por el director del organismo, Julio Berdegué; el director de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí, y el profesor emérito Rolando Cordera, entre otros.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.) y **El Universal,** (Mariana León), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195937.html>.

Internacional:

Argentina va a gozar los efectos de expropiar YPF, dice el gobierno

El gobierno argentino afirmó que las consecuencias de expropiar la petrolera YPF, controlada por la española Repsol, se van a gozar, toda vez que tiene que ver con este modelo virtuoso que devuelve el manejo de un recurso natural a manos del Estado. Con ello respondió Argentina a la advertencia de la Unión Europea, la cual afirmó que el país sufrirá durante mucho tiempo por la decisión de tomar el control de la compañía de combustibles.

La Jornada, p.29, (DPA).

Rajoy deja sin atención de salud a miles de inmigrantes irregulares

Si me pongo enfermo, ¿cómo voy a ir al médico?. La pregunta se la están haciendo en España muchos de los miles de inmigrantes en situación irregular a los que los recortes del gobierno de Mariano Rajoy van a dejar sin la atención sanitaria gratuita a la que hasta ahora tenían derecho, salvo en los casos de urgencia o embarazo, según el decreto publicado el martes en el Boletín Oficial de Estado. Con sólo empadronarse los extranjeros no tendrán derecho a la tarjeta sanitaria. El anuncio de la ministra de Sanidad, Ana Mato, disparó las alarmas. El Boletín Oficial del Estado (BOE) publicó hoy el Real Decreto con las medidas en el ámbito sanitario, las cuales fijan la fecha a partir de la cual los inmigrantes irregulares tendrán vetado el acceso a la atención médica de la que gozan los españoles. A partir del primero de septiembre de este año dejará de servirles la tarjeta sanitaria que hasta ahora podían obtener en España con sólo empadronarse. Quedan menos de cuatro meses. Con esta medida, el gobierno de Rajoy pretende ahorrar 500 millones de euros.

La Jornada, p.29, (DPA y AFP).

Captó España 1,933 millones de euros en bonos a 3 y 6 meses

España captó el martes mil 933 millones de euros en bonos a tres y seis meses, el máximo previsto, pero con intereses en fuerte alza, en un clima de tensión de los mercados y con la bolsa madrileña en sus niveles más bajos de los últimos tres años. La demanda fue elevada y superó los 9 mil 400 millones de euros, lo que permitió al Tesoro alcanzar su objetivo de colocar casi 2 mil millones de euros.

La Jornada, p.29, (DPA y AFP).

POLÍTICA

Estatal:

Familiares de políticos en listas plurinominales

Los líderes de los partidos políticos concretaron la imposición de familiares en los primeros lugares de las listas a diputados plurinominales. Esposas, madres y nietas, así como dos presidentes, integrarán la 52 Legislatura del Congreso de Morelos. Uno de los casos más significativos es el de Elba Esther Gordillo Morales, presidenta nacional del SNTE y líder moral del Partido Nueva Alianza (Panal), quien colocó como primera de la lista plurinomial al Congreso local a su nieta, Erika Hernández Gordillo.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia).

Se quejan por sueldos bajos

Aproximadamente 100 trabajadores administrativos del penal de Atlacholoaya realizaron un paro parcial de laborales y se manifestaron en el Congreso del Estado para reclamar un aumento de sueldo y el pago de un bono mensual de riesgo de trabajo. “Lloramos día con día, como la cebolla. No hallamos ni pa’ dónde correr; andamos con el ‘Jesús en la boca’ todos los días, (por lo que) el aumento de sueldo es el principal punto que venimos a exigir”, declaró uno de los empleados, el cual se reservó su nombre, por temor.

Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.14, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Andrés Lagunas).

Nacional:

Ex vicepresidente del consorcio renuncia al consejo de MetLife

Eduardo Castro-Wright, ex alto ejecutivo de Wal-Mart, que estuvo involucrado en los escándalos de soborno en México ocurridos entre 2002 y 2005, renunció al consejo de la empresa líder en seguros de vida MetLife. En su renuncia, Castro-Wright precisa: “el pasado fin de semana notifiqué de recientes eventos que requerirán de mi inmediata y personal atención”. En la misiva, dirigida al presidente ejecutivo de MetLife, Steve Kandarian, agrega: “ahora debo enfocar mi energía y tiempo a mi familia, así como a proteger mi buen nombre y la reputación de mis negocios”, dice al final de la carta.

La Jornada, p. 2, (De la Redacción).

Aprueba el Senado en comisiones ley general de víctimas del crimen

El Senado de la República aprobó ayer en comisiones la Ley General de Víctimas. Durante la sesión estuvieron presentes familiares de jóvenes desaparecidos y asesinados, quienes confiaron en que con esa legislación el Estado mexicano asuma su responsabilidad y establezca un conjunto de medidas para asistir a los afectados y reparar de manera integral el daño provocado por el crimen organizado o por autoridades que incurrieron en violaciones de derechos humanos. El dictamen fue presentado casi al final de la sesión –en primera lectura– y hoy se votará ante el pleno, ya que la intención es turnarlo de inmediato a la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.5, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas); **El Universal**, (Elena Michel). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195943.html>; y **Milenio**, (Fernando Damián y Angélica Mercado). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef255cc1a27>

Integra la PGR mapa de sustancias usadas para producir drogas sintéticas

La Procuraduría General de la República (PGR), por medio de su Dirección de Servicios Periciales, integra un mapa de las sustancias químicas que están utilizando los grupos dedicados a la producción de drogas sintéticas, a fin de prevenir el ingreso ilegal de productos como sales de acetato de monometilamina a México, que son la base para el *crack*, *ice* o las *tachas*. Lo anterior fue dado a conocer por la química Sara Mónica Medina Alegría, titular de Servicios Periciales, quien indicó que en los recientes cinco años, las autoridades han detectado que se han hecho alteraciones genéticas en cultivos de marihuana y amapola, lo que permite que los grupos criminales obtengan mayor cantidad de la sustancia activa de los enervantes en menores espacios o con plantas de menor talla.

La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo García).

Prisas en el Senado para aprobar la ley que previene y erradica la trata de personas

Con modificaciones y mucha prisa, el Senado aprobó y regresó a la Cámara de Diputados la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas. Fue la última ley que se votó ayer dentro de una abultada agenda de más de 100 puntos, muchos aprobados sin discusión alguna. La minuta de los diputados fue perfeccionada, según comentó el

coordinador priísta, Manlio Fabio Beltrones, para no caer en excesos y, por ejemplo, evitar que se violentaran derechos de los jóvenes.

La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Elena Michel). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195944.html>

Crean un mecanismo para proteger a defensores de derechos y a periodistas

Por unanimidad, el pleno del Senado aprobó la nueva Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, con el objetivo de que el Estado atienda su responsabilidad fundamental de preservar la vida y seguridad de quienes por dedicarse a esas actividades se encuentran en riesgo. Con la aprobación de esta ley se crea el Mecanismo de Protección para Defensores y Periodistas, para su salvaguarda ante amenazas, intimidaciones y hostigamiento de que sean objeto por el ejercicio de su actividad.

La Jornada, p. 7, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Gómez Urrutia, “con un pie en México”: cancelan la última orden de aprehensión

Napoleón Gómez Urrutia, líder del sindicato minero, logró que un tribunal federal cancelara la única orden de aprehensión que pesaba en su contra por un delito bancario que implica la supuesta disposición ilegal de 55 millones de dólares pertenecientes al gremio. De acuerdo con el abogado Marco Antonio del Toro, representante legal de Gómez Urrutia, el primer tribunal unitario en materia penal de la ciudad de México notificó este martes que concedió la protección de la justicia federal para el efecto de que quede cancelada la medida cautelar.

La Jornada, p. 12, (Alfredo Méndez y Patricia Muñoz).

El INM contrata autobuses a precio 130% superior al reportado en marzo

El Instituto Nacional de Migración (INM) contrató un servicio para transportar extranjeros —a escala nacional e internacional— a precios superiores hasta 130 por ciento respecto de los que reportó en marzo pasado. El alza para algunas rutas es de alrededor de 40 ciento; por ejemplo, un viaje que en el primer trimestre de 2011 costaba 34 mil pesos ahora será de 51 mil 874, diferencia que no corresponde con el aumento del diésel.

La Jornada, p. 14, (Fabiola Martínez).

Redes sociales, espacio para la oferta política

La contienda por la Presidencia de la República se ha volcado en las redes sociales, un paraíso cibernético que sólo en México cuenta con 14 millones de usuarios entre 18 y 24 años —de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI)—, quienes podrían votar por primera vez el 1 de julio próximo. Por este motivo, los cuatro aspirantes presidenciales, Josefina Vázquez Mota (PAN), Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), Andrés Manuel López Obrador (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) y Gabriel Quadri de la Torre (Panal) han desarrollado estrategias para no sólo captar seguidores y conseguir votos.

El Universal, (Alberto Morales). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39320.html>

Internacional:

En el último año se inmolaron 25 en protestas por el Tíbet

La ola de autoinmolaciones en el Tíbet ha vuelto a poner en los medios de comunicación la situación que se vive en esta región. En el último año al menos 25 personas se prendieron fuego para protestar contra lo que consideran un ataque constante contra la cultura, la libertad de expresión y de culto. Este tipo de acción extrema como forma de protesta política es algo relativamente nuevo en el pueblo tibetano. “El primer caso se da en 2009”, explica a BBC Mundo Robert Barnett, fundador y director del Programa de Estudios Modernos sobre el Tíbet de la Universidad de Columbia. Hubo un caso en 1998, pero fue en el exilio.

La Jornada Morelos, p.8, (BBC Mundo).